

Propuesta

JUBILEO DEL MUNDO DE LA COMUNICACIÓN 24-26 enero 2025

Arquidiócesis de Bucaramanga



Delegación de Comunicaciones

Sierra

Introducción

En el marco del Año Jubilar 2025, "Peregrinos de Esperanza", cuya apertura oficial fue en nuestra Arquidiócesis, el pasado 29 de diciembre, bajo la convocatoria de nuestro arzobispo Monseñor Ismael Rueda Sierra, viviremos el Jubileo de la Comunicación, entre el 24 y 26 de enero, unidos al Santo Padre Francisco.

En sintonía y sinfonía con esta iniciativa, desde la Delegación de Comunicaciones de la Arquidiócesis de Bucaramanga proponemos invitar a los animadores de la pastoral y a todos aquellos que, comparten la alegría del Evangelio, a través de los medios de comunicación, a participar en las siguientes acciones significativas:

1. Encuentro de formación a nivel parroquial (Viernes 24 de Enero) sobre el documento conciliar *Inter Mirifica*..

Este texto, promulgado por el Concilio Vaticano II, aborda la importancia de los medios de comunicación social en la misión evangelizadora de la Iglesia y ofrece directrices claras sobre su uso responsable. Además, el decreto jubilar sobre la concesión de la Indulgencia de la Penitenciaría Apostólica, nos exhorta, por voluntad del Santo Padre, a llevar a cabo encuentros de formación sobre los textos del Concilio Vaticano II, siendo estos encuentros un camino de preparación a la recepción de la Indulgencia Plenaria.

2. Santa Eucaristía, en el Domingo de la Palabra de Dios, para orar por todos los comunicadores y su responsabilidad en la difusión de los valores del Evangelio. El domingo 26 de Enero, en la Catedral Metropolitana de la Sagrada Familia, a las 10:00 a.m.





Objetivos:

General

Vivir la gracia del Jubileo, como peregrinos de esperanza, en nuestra Iglesia Particular de Bucaramanga mediante la promoción y aplicación de las enseñanzas del documento conciliar *Inter Mirifica*.

Específicos

- Reflexionar sobre la relevancia de los medios de comunicación social en el anuncio del Evangelio.
- Analizar los principios fundamentales de *Inter Mirifica*.
- Proponer estrategias para integrar las enseñanzas del documento en la labor pastoral y comunicativa de las parroquias y comunidades.

Encuentro de Formación



1. Ambientación

Se propone ambientar el lugar de la formación con el logo del jubileo y un lema iluminador: *“Comunicadores constructores de Esperanza”*. Asignar un muro de mensajes, donde los participantes, al final de la jornada podrán escribir sus compromisos. Hacer registro de fotos y videos del encuentro y publicar en redes sociales de la Parroquia y/o comunidad.

2. Saludo de Bienvenida

Queridos hermanos y hermanas:

Es una alegría inmensa darles la bienvenida a este encuentro de formación sobre Inter Mirifica, en el marco del Jubileo de las Comunicaciones. Nos reúne hoy una misión hermosa y desafiante: reflexionar, aprender y fortalecer nuestra vocación de comunicar el Evangelio en un mundo que necesita más que nunca de mensajes de esperanza, verdad y amor.

El Concilio Vaticano II nos recordó en este decreto, que los medios de comunicación son herramientas poderosas que, bien utilizadas, pueden ser instrumentos para construir el Reino de Dios. Hoy, como discípulos misioneros, nos disponemos a profundizar en este llamado, compartir experiencias y crecer juntos en este apostolado tan apremiante.

Que este espacio sea iluminado por el Espíritu Santo, quien nos guía como comunicadores de la verdad, y que el ejemplo de San Francisco de Sales, patrono de los comunicadores, inspire cada palabra, idea y proyecto que surja en esta jornada.

Les invitamos a abrir sus corazones, a compartir con generosidad y a trabajar juntos para que el mensaje de Cristo siga tocando vidas en cada rincón del mundo.

Para que seamos *“Comunicadores constructores de Esperanza”*

Encuentro de Formación



3. Oración del Jubileo

Padre que estás en el cielo,
la *fe* que nos has donado en
tu Hijo Jesucristo, nuestro hermano,
y la llama de *caridad*
infundida en nuestros corazones por el Espíritu Santo,
despierten en nosotros la bienaventurada *esperanza*
en la venida de tu Reino.

Tu gracia nos transforme
en dedicados cultivadores de las semillas del Evangelio
que fermenten la humanidad y el cosmos,
en espera confiada
de los cielos nuevos y de la tierra nueva,
cuando vencidas las fuerzas del mal,
se manifestará para siempre tu gloria.

La gracia del Jubileo
reavive en nosotros, *Peregrinos de Esperanza*,
el anhelo de los bienes celestiales
y derrame en el mundo entero
la alegría y la paz
de nuestro Redentor.
A ti, Dios bendito eternamente,
sea la alabanza y la gloria por los siglos.
Amén.

Encuentro de Formación



4. Texto Bíblico sugerido

Mateo 28, 19-20

"Vayan, pues, y hagan discípulos de todas las naciones; bautícenlos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo, y enséñenles a cumplir todo lo que yo les he mandado. Y yo estaré con ustedes todos los días hasta el fin del mundo." Palabra del Señor.

¿Por qué es relevante?

Este pasaje, refleja el llamado de Cristo a sus discípulos para llevar su mensaje a todos los rincones del mundo. En el contexto de la comunicación, resalta la importancia de usar todos los medios posibles para evangelizar, enseñando y testimoniando la fe de manera efectiva y con esperanza.

Complemento sugerido:

Para profundizar, se puede incluir una breve reflexión sobre cómo los medios modernos son herramientas que permiten cumplir este mandato, llevando el Evangelio más allá de fronteras físicas y culturales, tal como pide el Concilio Vaticano II en *Inter Mirifica*.

5. Puntos claves de la IM

- ¿Qué es la *Inter Mirifica* (IM)?

Inter Mirifica es un decreto del Concilio Vaticano II, promulgado el 4 de diciembre de 1963, que aborda el uso de los medios de comunicación social en la misión de la Iglesia. Reconoce el poder de estos medios para influir en la cultura, la educación y la moral, y destaca la responsabilidad de utilizarlos para promover valores cristianos, la verdad y el bien común. Además, exhorta a los fieles, especialmente a los comunicadores, a actuar con ética y prudencia, y alienta a la Iglesia a formar y apoyar iniciativas en este ámbito.

Encuentro de Formación



Primera parte: Principios sobre los medios de comunicación

- Servicio al bien común: Los medios deben promover el crecimiento espiritual y regirse por la ley moral.
- Destinatarios de la información: Usar los medios para fomentar virtud, arte y ciencia, con actitud crítica y siguiendo juicios de autoridades competentes.
- Sujetos activos: Comunicadores deben actuar con ética, servir al bien común, formarse profesionalmente y asociarse.
- Autoridades civiles: Proteger la libertad de información, fomentar religión y cultura, y garantizar los derechos de los usuarios.
- La Iglesia: Tiene derecho a usar los medios para la educación cristiana y guiar a los fieles en su uso para la perfección y salvación personal y colectiva.
- Información veraz y ética: Debe ser objetiva, honesta y respetar las leyes morales.

Segunda parte: Pastoral y medios de comunicación católicos

- Medios católicos: Difundir comunicaciones genuinas que promuevan la doctrina y preceptos católicos.
- Formación de comunicadores: Sacerdotes, religiosos y laicos deben adquirir competencias en arte, locución y medios para fines apostólicos.
- Apoyo económico: Se exhorta a los fieles a sostener económicamente los medios católicos, esenciales para la evangelización.
- Jornada anual: Promover la reflexión, oración y apoyo a los medios católicos en todas las diócesis del mundo.
- Características de los medios católicos: Deben ser autorizados y respaldados por la jerarquía eclesial, con productores formados y prudentes.

Encuentro de Formación



Tercera parte: Cierre y Conclusiones

- Escribir los compromisos del encuentro en el “Muro de Mensajes”
- Oración de despedida y agradecimientos